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En su condición de vice Ministro de Obras Públicas de
la Nación Martín Gil recibió a intendentes de la zona

Fabián Serna se consagró Campeón Nacional del Malambo 

El ahora ex intendente de
Villa María, Martín Gil asumió
como vice Ministro de Obras
Públicas de la Nación y una
de sus primeras tareas fue
recibir a sus pares de toda
esta región, en varias jornadas
se llegaron hasta sus oficinas
mandatario de los Departamen-
tos San Martín, Unión, Marcos
Juárez y Juárez Célman.
Allí se pudo ver a Daniela Cas-

trillo, Luis María Trotte, Edwin
Rivas, Gerardo Allende, Daniel
Mondino, Edgar Bruno y Juan
Moreira, entre otros. 
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PrOViNCialES

Crearon la Secretaría de Promoción de las Ciencias y
las Nuevas tecnolgías
El ministro de Educación

de la provincia de Cór-
doba, Walter Grahovac, in-
formó que se creó una nueva
secretaría en el ámbito del
ministerio que preside. Se
trata de la secretaría de Pro-
moción de las Ciencias y las
Nuevas tecnologías, desde
la cual se apuntará a reforzar
la enseñanza de la matemá-
tica, las ciencias naturales,
las nuevas tecnologías y el
pensamiento lógico.
Grahovac destacó que la pro-

vincia de Córdoba debe estar
en sintonía con lo que viene
sucediendo en otros países y
por eso se constituyó la nueva
secretaría. “Esto es la nueva
alfabetización del siglo 21; en
la escuela hay que sumar la

nueva forma de alfabetizar,
porque hoy el mundo está in-
volucrado en toda la tecnología
digital”, comentó.
El plan de alfabetización digital

se aplicará en los distintos ni-
veles educativos de todas las
escuelas, tanto de la ciudad
Capital como del interior: jardín
de infantes, primaria, secun-
daria, superior, formación pro-
fesional, educación técnica y
escuelas experimentales ProA
(Programa Avanzado de Edu-
cación).
“Todas estas escuelas tendrán

un fuerte impacto de lo que
significa trabajar con la alfa-
betización digital”, señaló Gra-
hovac, al tiempo que aseguró
que “todos los chicos tienen el
mismo derecho de acceder a

los mismos saberes, al desa-
rrollo de nuevas capacidades”.
l plan busca que los niños

aprendan nuevas tecnologías
para que puedan producir pen-
samiento. “Esto es lo que per-
mite que las sociedades más
avanzadas marquen una dife-
rencia en su desarrollo, en el
crecimiento económico y en
las oportunidades de inserción
laboral”, expresó el ministro.
Plan de estudios
De acuerdo con Grahovac, la

idea es, de ahora en más, de-
linear “un plan de estudios” y
“reforzar la enseñanza de la
matemática, las ciencias na-
turales, las nuevas tecnologías
y el pensamiento lógico, ma-
temático y algorítmico”.
Grahovac indicó que Córdoba

ya viene trabajando en una
política en este sentido, por lo
cual la creación de la secretaría
de Promoción de las Ciencias
y las Nuevas Tecnologías im-
plica “consolidar lo que se hizo
antes y sumarle más profundi-
dad”.
En la actualidad, Córdoba par-

ticipa en un programa de en-
señanza de matemáticas ela-
borado a nivel nacional.
“Con las capacidades que tie-

ne nuestra provincia y la coo-
peración de universidades na-
cionales, trataremos de darle
al plan una mayor profundidad,
para que con estas herramien-
tas de las ciencias y de lo
digital se pueda dar a nuestros
chicos la posibilidad de más

inclusión en el conocimiento,
en la vida laboral y en el estu-
dio”, ponderó Grahovac.
Al frente de la nueva secretaría

fue designada la doctora en
matemáticas Patricia Kisbye,
quien se desempeñó como
prosecretaria académica en la
Facultad de Matemáticas, As-
tronomía y Física (FAMAF) de
la Universidad Nacional de Cór-
doba (UNC). Además, es do-
cente del profesorado de ma-
temáticas del propio FAMAF y
de otras carreras.
Sobre Kisbye, el ministro de

Educación de Córdoba resaltó:
“Tiene un conocimiento pro-
fundo de los dos campos: el
de la ciencia y el de las nuevas
tecnologías”.
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labOrdE

Fabián Serna se consagró Campeón
Nacional del Malambo 2020

🏭CaSa CENtral PaSCaNaS - iNEt albarraCíN 530
🏭CaSa CENtral labOrdE - SaN MartíN 299

◘ la intendenta daniela Castrillo participó de audiencias
otorgadas por distintos ámbitos del Gobierno Nacional
con el fin de gestionar para Colonia bismarck distintos
programas que existen para municipios.
En primer término estuvo junto al ministro de Salud de la

Nación Dr. Ginez Gonzalez. Seguidamente visitó la secretaría
de Hábitat y vivienda y luego hizo lo propio con la Secretaria
de Asuntos Municipales.
Por su parte, la visita también contempló un recorrido por la

Secretaria General de la Presidencia en Casa Rosada.
También estuvo reunida con el ex intendente de villa María y

actual vice Ministro de Obras Públicas, Martín Gil y el secretario
Edgardo Depetris.
El viaje concluyó en el Ministerio de la Producción.

COlONia biSMarCk: daNiEla CaStrillO rEalizó GEStiONES
MuNiCiPalES EN buENOS airES

En la primera quincena
de enero, tuvo lugar

el Festival Nacional del Ma-
lambo, el cual coronó como
campeón al bonaerense Fa-
bián Serna quien fue se-
cundado por Sergio zalazar
de la provincia de San
juan.
Como todos los años la pre-
sencia de público fue masiva
y dada no solo por el entorno
de quienes participan de las
competencia o delegaciones,
sino también de vecinos la-
bordenses y de otras locali-
dades que se llegaron al
lugar para observar el es-
pectáculo o disfrutar de una
exquisita gastronomía.
Por una semana, Laborde
cambió su fisonomía habitual
para convertirse en un centro
atracción regional donde res-
taurantes, comercios, nata-
torios, hoteles, viviendas, pe-
ñas, etc, trabajaron a pleno.
En el plano regional se des-
taca el Ballet Municipal de
Monte Maíz, quien obtuvo el
máximo galardón en la cate-
goría Cuadro Histórico Na-
cional, con su obra “La his-
toria entre los amores prohi-
bidos”.
También estuvieron presen-
tes autoridades provinciales,

encabezadas por el vice Go-
bernador, Manuel Calvo
quien a su llegada fue recibio
por el presidente de la Co-
misión del Festival, Daniel
Pasetti y la intendenta local
María Elisa vidal. 
El Festival Nacional del Ma-
lambo “es uno de los festi-
vales más argentinos que te-
nemos en nuestro país”, ex-
presó Calvo, a la vez que
destacó la satisfacción del
Gobierno provincial de
“acompañar nuevamente a
este festival nuestro, un fes-
tival nacional”.
La segunda autoridad de la
Provincia resaltó que son los

festivales en nuestra provin-
cia “una fábrica de cultura,
de argentinidad, de solidari-
dad, una fábrica de Córdoba”,
y que contribuyen a los más
de 175 mil puestos de trabajo
que genera la industria del
turismo en todo el territorio
cordobés.
Calvo entregó a la Comisión
un aporte provincial
1.100.000 pesos destinados
a los requerimientos que de-
manda la organización de
este festival. De igual forma,
el municipio recibió 1.600.000
pesos del Fondo de Desa-
rrollo Urbano para obras de
infraestructura.

GaNadOrES riFa 53° FEStiVal
NaCiONal dEl MalaMbO

1º PREMIO - 053 - MARíA ALEJANDRA JALIL 70000,00
2º PREMIO - 744 - RICARDO BRUNETTI 27000,00
3º PREMIO - 044 - GUSTAvO vIANI 15000,00
4º PREMIO - 435 - JORGE D CARRIzO 11000,00
5º PREMIO - 589 - GUSTAvO vOLLENwEIDER 9000,00
6º PREMIO - 689 - FRANCO GALASSI 8000,00
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◘ la Municipalidad de Etruria, gestionada por Maxi
andrés, procedió a recuperar 1800 metros de un camino
anegado ubicado en el sector norte de la población.
Con el correr del tiempo, el aumento de las napas freáticas y

alguna intervención técnica que se hizo para que el agua
corriera en épocas de inundaciones, el lugar quedó inutiliza-
do.
En esta ocasión el municipio tomó la decisión de realizar una

canalización paralela al camino para favorecer la salida de
agua y con la tierra resultante de la obra realizar un alteo que
permita transitar sobre el mismo. Mejorar las cunetas y la lim-
pieza de malezas que impedían la circulación del agua.
Además de esto trabajos, se colocaron alcantarillas que per-

mitan mejor evacuación de fluidos hídricos.
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PaSCaNaS Etruria: rECuPEraN 1800 MEtrOS dE
CaMiNO al NOrtE dE la lOCalidad

bomberos Voluntarios sumaron equipamiento
para su Cuerpo activo
Se trata de calzado,

equipos de protección
especial para el Cuerpo ac-
tivo y distintos elementos
de trabajo.
Por un lado, se trata botas
de cuero Elite Firefighter Fo-
otwear las cuales utilizan un
sistema de protección multi-
capas como un traje de bom-
beros. El mismo, está for-
mado por una membrana
EPTFE inteligente, imperme-
able e inerte a toda clase de
químicos que a su vez per-
mite una fluida respirabili-
dad.
Están pensadas desde un
concepto moderno de segu-
ridad, donde no sólo la pro-
tección es importante sino
que también el confort juega
un rol preponderante.
Por otro, los trajes estructu-
rales, están diseñados para
las mayores exigencias, ajus-
tándose a las pretensiones
del Bombero. Gracias a su
minuciosa confección, como-

didad y holgura en su calce
y poco peso, proporcionan
al usuario el recurso indis-
pensable para los altos re-
querimientos que demanda
este tipo de trabajo.
Cuenta con reflectivos colo-
cados estratégicamente para
darle alta visibilidad a quien
lo porta. 
Posee el Dispositivo de
Arrastre de Rescate (DAR),
Drag Rescue Divice (DRD,
en sus siglas norteamerica-
nas), confeccionado en cinta
Kevlar de altísima resistencia

física y térmica.
A esto se le suman, un equi-
po de reanimación, cascos
para rescate en altura el cual
puede portar linterna, guan-
tes, un compresor, etc.
El pasado año el Cuerpo
Activo le hizo el pedido  for-
mal a la Comisión Directiva
de la entidad, quien tomó la
solicitud y realizó las acciones
necesarias para llevar ade-
lante la inversión.
Todo el material demandó
una inversión que supera los
dos millones de pesos.
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PaSCaNaS

El Sindicato de trabajadores Municipales
pidió la reincorporación de empleados
E l Sindicato de tra-

bajadores Municipa-
les del Sudeste y

zona realizó una asamblea
frente al hospital Municipal
y luego se trasladaron al
Palacio Municipal reclaman-
do la reincorporación de
personas que trabajan en
la comuna y el pago de
sueldo en los primeros días
de cada mes. 
En diálogo con la prensa el
titular de la entidad gremial,
Daniel Bustos, señaló: “Nos
estamos haciendo presentes
con todas las filiales porque
hemos tenido la mala suerte
de que hayan sido cesante-
adas dos compañeras del
Hospital. La Asamblea fue
totalmente pasiva ya que sa-
bemos que dentro del noso-
comio hay personas interna-
das y abuelos en el geriátrico.
Esto es en repudio a la si-

tuación que se vive por estas
horas en el municipio con es-
tas dos trabajadoras”.
Y continuó: “Creo que se
han avasallado todos los de-
rechos, estos señores no se
pueden creer dueños de la
verdad y dueños de la de-
mocracia. No se puede cargar
contra los trabajadores por-
que tengan ideas políticas
distintas. Esto no ha llevado
a convocar a todas las filiales
parar esta locura que ha he-
cho el señor Intendente (Ro-
dolfo Filipponi)”.
Bustos a su vez agregó: “He-
mos tenido una reunión con
él (Filipponi) y nos ha menti-
do. Nos dijo que había 8 per-
sonas que quedarían sin tra-
bajo. Resulta que una per-
sona de calle y estas dos
personas fueron las únicas
despedidas. Se nos ha ma-
nifestado que fueron muy

buenas empleadas pero por
otro lado se las deja sin tra-
bajo. Que lo entienda el pue-
blo de Pascanas, esto es to-
talmente político y estas co-
sas no la vamos a permitir.
En el año 1983 volvimos a la
democracia y hoy parece que
estuviéramos en un régimen
militar porque no se puede
pensar distinto”.
Bustos también señaló que
el pago de sueldos viene muy
atrasado y señaló: “Esto es
producto de todas las mal-
versaciones que hacen los
políticos en su mayoría. Ha-
cen cualquier cosa total el
dinero no sale de sus bolsillo
y si de las arcas municipales.
Para dar un ejemplo la in-
demnización de las compa-
ñeras saldrá 350 mil pesos,
con eso se podría hacer al-
guna obra y se la van a gastar
por un capricho”.

rObarON EN dOS iNStituCiONES EduCatiVaS dE la
Ciudad dE bEll VillE

Y continuó: “Hace 7 meses
luego de las a elecciones a
intendente, un solo mes se
cobró en tiempo y forma. El
pago se fue retrasando hasta
los día 20 de cada mes y
esto no es así, la Ley dice
que el día 4 debe estar de-
positado y se da plazo hasta

el 10, pero no tanto tiempo.
Se les paga a unos sí y a
otros no, es inadmisible. Con
el Sindicato tiene una deuda
que supera los 300 mil pesos.
Entonces no nos vengan ha-
blar de que el intendente es
un buen gestor del municipio,
no es así”.  

◘ los hechos por robos y hurtos son cada vez más
frecuentes en la región, pero hay noticias que duelen
publicar como los son los hechos delictivos contra
hospitales, escuelas e instituciones en general.
El pasado domingo 26 de enero directivos del IPET Nº
267, ex ENET y del IPET Nº 87 Robertina Moyano de
Sastre dieron cuenta que a raíz de detectar problemas en
el encendido de las luces de los establecimientos educativos
que representan, se hicieron presentes en las respectivas
instituciones educativas detectando que autores ignorados
procedieron a vandalizar y robar las cañerías de cobre y
los equipos compresores de dieciocho y diez unidades de
aire acondicionado.
A raíz de ello se dio participación a la división investigaciones
a los fines de poder establecer el/los autor/es de los
hechos. 
En la última década Bell ville ha sido centro de hechos
delictivos que han tenido como objetivo el robo de cobre o
cables que transportan energía eléctrica de media ten-
sión.
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MONtE Maíz: FallECió El EX iNtENdENtE bONEttO

Falleció en el Sanatorio Allende de Córdoba Daniel Alberto
Bonetto a los 65 años de edad, luego de luchar contra una en-
fermedad irreversible.
Bonetto comenzó su trayectoria política desde 1983 con el

retorno de la democracia, como concejal del Justicialismo. Go-
bernó la localidad en el período 89-91, completando el mandato
de Pedro Tenor que había sido electo como Senador Departa-
mental, luego triunfó en las elecciones de 1991 y gobernó
hasta 1995, año en que resultó reelecto hasta 1999 para ser
luego Diputado Provincial, completando así su carrera política.

En el marco de tareas
investigativas, perso-
nal de la FPa desar-

ticuló un kiosco de drogas
en la localidad de laborde.
allí se detuvo a un sujeto de
19 años de edad por pre-
sunta infracción a la ley Na-
cional de Estupefacientes
23.373.
El dispositivo se desarrolló en

una vivienda de calle Int. Gali

de dicha localidad. Contó con
la colaboración de Policía de
Córdoba en la seguridad del
perímetro exterior.
En el domicilio, personal de

investigaciones de la Fuerza,
incautaron varias dosis de ma-
rihuana y elementos que esta-
rían relacionados a la causa
investigada.
Cabe destacar que, el inves-

tigado administraba un punto

de venta de drogas y utilizaba
la modalidad de “delivery” para
comercializar las sustancias
ilícitas.
La totalidad del dispositivo es-

tuvo supervisada por autori-
dades de la Fiscalía de Lucha
Contra el Narcotráfico de dicha
localidad quienes dispusieron
el traslado del detenido a sede
judicial por presunta venta de
estupefacientes en el sector.

POliCialES - labOrdE

MONtE Maíz - NuEVa MOratOria MuNiCiPal

Policía antinarcóticos desarticuló un
punto de venta de droga

◘ la comuna puso en vigencia un Plan de
Pagos de deudas atrasadas que tendrá vi-
gencia hasta el día 30 de abril inclusive.
abarca todos los impuestos y tasas Muni-
cipales.
La Contadora vanesa Pascual, Secretaria de

Hacienda y Finanzas, dijo en zona de Noticias:
“Este Plan tiene por objetivo regularizar deudas

de Tasas de Servicios a la Propiedad, Automotor,
Tasas de Servicios, Comercio e Industria, Con-
tribución por Mejoras, Planes de viviendas y
Multas. También es válido para refinanciaciones
caídas. Hay varias opciones por las cuales el
contribuyente puede optar de acuerdo a sus
necesidades. 
Para información llegarse a la Municipalidad .
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rEGiONalES

MONtE Maíz: SE PuSO EN FuNCiONaMiENtO la ESCuEla dE EquitaCióN Para NiñOS

◘ tras una largo trabajo quedó inaugurada la
Escuela de Equitación para Niños “El rincón de
los Corazones alegres”. la pista de trabajo se
encuentra en el Complejo Ecológico.
La idea que fue impulsada por José María Giménez

y acompañada desde el Ejecutivo, tienen como fin
generar un espacio de aprendizaje sobre los equinos,

fomentar el cuidado de los animales e impulsar la
recreación al aire libre y en un entorno natural.
El acto inaugural estuvo encabezado por el inten-

dente, Luis María Trotte; el inspector de tránsito,
José María Giménez; el secretario de gobierno;
Ignacio Silva y la secretaria de Hacienda, vanesa
Pascual.

En la oportunidad y ante un buen marco de público,
los presentes disfrutaron de destrezas criollas con
caballos; paseos en petisos, juegos de riendas y en-
tretenimientos para niños.
Falta aún por confirmar el horario de trabajo de la

unidad pero en principio será los días domingos por
la tarde.

En su condición de vice Ministro de
Obras Gil recibió a intendentes de la zona
Luego haber sido aproba-

da su licencia como in-
tendente, el ahora ex inten-
dente de Villa María, Martín
Gil asumió como vice Ministro
de Obras Públicas de la Na-
ción y una de sus primeras
tareas fue recibir a sus pares
de toda esta región varias jor-
nadas se llegaron hasta sus
oficinas mandatario de los De-
partamentos San Martín, Unión,
Marcos Juárez y Juárez Cél-
man.
Allí se pudo ver a Daniela Cas-

trillo de Colonia Bismarck, Luis
María Trotte de Monte Maíz,
Edwin Rivas de Monte Buey,
Gerardo Allende de Santa Eu-
femia, Daniel Mondino de w.
Escalante, Edgar Bruno de Ca-
nals y Juan Moreira de Ucacha,
entre otros. 
Una de las labores que pre-

tenden desarrollar a corto plazo
es generar nuevos espacios
comunitarios para los vecinos,
sumando mobiliario urbano, ve-
redas, baños, rampas de ac-
ceso, iluminación y áreas de

juegos, en las distintas pobla-
ciones.
También dieron a conocer de-

talles del plan “Argentina Hace”,
el cual pretende desarrollar in-
fraestructura social básica, de
ejecución rápida y mano de
obra intensiva y local en todo
el país.
Esta propuesta tendrá como

ejes la extensión de la red de
agua potable y saneamiento en
todo el territorio nacional, como
también nuevas conexiones en
viviendas, escuelas y clubes. 



T ras la reciente asam-
blea realizada por el
Sindicato de traba-

jadores Municipales, el in-
tendente de Pascanas, ro-
dolfo Filipponi, manifestó
su opinión respecto al tema.
Con respecto a la marcha
señaló: “Es un  país libre y
todos tienen derecho a ma-
nifestarse y plantear sus te-
mas. Estamos en democra-
cia y por lo tanto cada uno
puede expresar su opinión
o su verdad relativa.
Y agregó: “Entre las atribu-
ciones del Poder Ejecutivo
y eso está muy clara en la
Carta Orgánica, los contratos
tienen un tiempo de vigencia
con una fecha de inicio y
otra de fin y es una facultad
del Intendente renovarlos o
no de acuerdo a las necesi-
dades del momento. En este
caso es la no renovación de
éstos dos contratos más el
cese de algunos programas
laborales temporarios. Todo
esto responde a un proceso
de reorganización de distin-
tas áreas, de acuerdo a las
necesidades que se presen-
tan y al aspecto presupues-
tario”.
En materia económica, Fi-
lipponi, subrayó: “La situación
es muy difícil, los costos han
subido mucho desde media-

dos de 2019 cuando se dio
la gran devaluación, ha caído
la coparticipación en casi un
40%, etc. Esto nos pone en
la obligación de reevaluar
cada uno de los sectores y
tomar en consideración las
medidas que uno considere
más atinadas. Se trata solo
de eso y lejos está de atribuir
a estos despidos cuestiones
políticas, de aprietes, como
se las quiere hacer ver. La
mayoría de los trabajadores
municipales no estaba de
acuerdo con estas medidas,
pero bueno es un derecho
constitucional, es un derecho
que tienen los Sindicatos,
los acetos y mi obligación
es buscar soluciones a los
problemas que se van pre-
sentando”.
“Uno de los puntos que se
planteó es que hago mal-
versación de fondos, si esto
es así y tienen algún tipo de
prueba que me denuncien a
la justicia y realicen una au-
ditoría. Hay un Tribunal de
Cuentas que funciona y ten-
go la conciencia totalmente
tranquila ya que como In-
tendente no manejó un solo
peso. Para esta gente que
vinieron de varios pueblos a
golpearme la puerta e insul-
tarme sabiendo que me ha-
bía tomado una semana de

vacaciones, tienen los orga-
nismos que correspondan
para denunciarme y de esa
manera probar lo que están
diciendo”, esgrimió el man-
datario local.
En cuanto al atraso en el
pago a empleados y la deuda
de unos 300 mil pesos que
el municipio tiene con el Sin-
dicato, concluyó: “Cada mo-
neda que recibimos la jun-
tamos para pagar sueldos y
aguinaldo. Reconozco que
nos hemos ido atrasando y
pagando más tarde de lo
que corresponde, pero es-
tamos haciendo todo lo po-
sible para mejorar los recur-
sos y volver a acercarse a
lo normal. No podemos im-
primir dinero, dentro de los
escasos recursos hacemos
el mayor esfuerzo para pagar
sueldo y proveedores que
nos permitan mantener el
pueblo. La deuda con el Sin-
dicato la tenemos, pero la
situación económica nos ha
puesto en un cuello de bo-
tella donde tenemos que prio-
rizar las cosas básicas, pero
reconocemos la deuda y lo
iremos regularizando en la
medida que tengamos los
recursos para hacerlo. De
ahí a que me acusen a ser
un delincuente hay un trecho
largo”.

PaSCaNaS - dESPidOS

El intendente rodofo Filipponi sostuvo que
están reorganizando el estado municipal

◘ la correcta separación de residuos domiciliarios,
sumado al tratamiento realizado en la Planta de re-
ciclado le ha permitido a justiniano Posse vender
material que antes tenía como fin el basural a cielo
abierto.
En tal sentido, desde la comuna possense se informó
que se cargó el primer camión con 18 toneladas de vi-
drio.
A ello, se le sumaron 10 toneladas de botellas plásticas
y todo tipo de nylon, los cuales fueron enviados a una
planta de tratamiento para continuar con el proceso de
reciclaje.
También se recuperaron 10 toneladas de residuos inor-
gánicos, los cuales no irán al basural.

juStiNiaNO POSSE: la SEParaCióN dOMiCiliaria
EStá PErMitiENdO la VENta dE MatErialES Para Su

POStEriOr rECiCladO

juStiNiaNO POSSE: aCtiVidadES CulturalES y dEPOrtiVaS

ChazóN VOlVió a ViVir uNa GraN NOChE CON uNa NuEVa
EdiCióN dEl FEStiVal NOCturNO dE dOMa y FOlklOrE

◘ durante todo el verano justiniano Posse vienen desa-
rrollando una serie de actividades en al aire libre en el
marco de los programas “Posse re Suena” y “Posse re
activa”.
Con respecto a “Posse Re Activa”, se están desarrollando
clases de acrobacias en tela, un campeonato de fútbol infantil
en el playón municipal, yoga, entrenamiento funcional de alta
intensidad, ejercicios de estiramiento y mejora de postura
corporal para todas las edades, entre otras acciones.
Por su parte, en “Posse Re Suena”, se presentaron artistas
de la talla de Lu Irigoyen y Caravaneando. A lo que se suman
el show de batucadas, la feria de artesanos.

◘ Organizado por el Club Sp. Chazón y auspiciado la co-
muna local. Pasó una nueva edición del tradicional festival
que congrega todos los años una multitud de personas
para disfrutar del buen folclore y la jineteada.
Sobre el escenario pasaron "5 Sentidos"; "Pablo Lozano" y
"Mario Álvarez Quiroga", quienes a parte de desarrollar su
show individual compartieron escenario en un gran cierre y
maravillaron a los presentes.
En el campo de doma se pudieron observa 65 reservados
de 6 reconocidas tropillas que se destacan cada año en los
mejores encuentro de jineteada del país.
Otro punto a destacar fue el servicio de cantina con comidas

típicas.
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bEll VillE

Sumaron nueva maquinaria al parque
automotor municipal
Con una inversión cer-

cana a los 20 millones
de pesos, se presentaron
frente al edificio municipal
una motoniveladora y una
retropala doble acción
nuevas marca Michigan y
una minipala Case, usa-
da.
El intendente Carlos Briner
destacó que todo esto se
logró con fondos municipales
propios, sin ayuda externa,
debido al esfuerzo de los
contribuyentes más una bue-
na administración, ahorro,

inversión, austeridad y opti-
mización de recursos, lo que
se vuelca al servicio de los
bellvillenses.
“Quiero agradecer al equipo
que me acompaña, a la pro-
lijidad administrativa con la
que se maneja y a la gente
de DHM de la fábrica de
Omar Barbuy, por haber al-
canzado un precio altamente
competitivo, en un pago muy
accesible en moneda argen-
tina y muy beneficioso para
los bellvillenses”, destacó el
jefe municipal.

Dijo además que ya se han
cancelado totalmente los pa-
gos por la compra de más
de 50 maquinarias y bienes
adquiridos en el 2017 en
otra muy buena negocia-
ción.
Explicó que la motonivela-
dora se destinará a la repa-
ración de calles de tierra de
los barrios de la ciudad,
apertura de calles y desa-
rrollos en loteos y la retropala
a la prevención de anega-
mientos en días de lluvia, al
estar aplicada a la limpieza

de canales y construcción
de nuevos desagües.
En lo referente a la minipala
atribuyó su compra a una
muy buena operación co-
mercial que hizo el municipio
con motivo de obras en el
Parque Tau, donde a través
de una subcontratación de
empresas, una no pudo cum-
plimentar requisitos exigidos
por la otra y se terminó arre-
glando con una maquinaria
seminueva en excelente es-
tado y del tamaño que se
necesitaba en Obras Públi-
cas-
Mientras tanto, el secretario
de Economía, Juan Manuel
Moroni, indicó que esta com-
pra de maquinarias es un
orgullo para la gestión mu-
nicipal lo que demandó tres
años de trabajo, por tratarse
de costos muy grandes.
Afirmó que la motonivela-

dora viene a cubrir una sen-
tida necesidad ya que las
otras dos máquinas similares
con las que cuenta el muni-
cipio, por su antigüedad y
uso, eran objeto de cons-
tantes reparaciones que mo-
tivaban que quedaran fuera
de servicio.
Remarcó que ya se lleva
cambiado entre el 60 y el
70% del parque automotor
municipal y anticipó nuevas
incorporaciones a mediano
plazo “sin comprometer otras
prestaciones municipales
como salud, acción social y
servicios públicos”.
Indicó que en cuanto a los
empleados municipales, ya
se pagó sueldo y aguinaldo
en tiempo y forma, más un
bono extraordinario, mientras
que está garantizado el pago
de los haberes de enero a
todo el personal.
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tOrNEO PrOViNCial dE ClubES dE PriMEra diViSióN FlOrENCia rOdríGuEz ya ES dE SaN lOrENzO

Olimpo empató y es lider de la zona d

Sección DEPORTES

◘ la joven pascanense Florencia rodríguez, acaba ser
aceptada por San lorenzo de almagro para integrar el
plantel de fútbol femenino de cara al inicio de la liga.
Tras sus inicios en el Instituto Secundario Gala Ortiz Fernández
con quien obtuvo el campeonato provincial y la Copa Coca
Cola a nivel nacional. Luego pasó a integrar el equipo Uni-
versidad Blanco en Río Cuarto, donde logró una destacada
actuación que le permitió ser convocada a dos pruebas en la
Selección Nacional.
Los primeros días de enero, a través de María José Boloquy
(jugadora profesional de San Lorenzo) pudo conseguir una
práctica de prueba en el “Ciclón”.
Tras pasar satisfactoriamente dicha prueba, recibió la noticia
de parte del cuerpo técnico de que viajaría a realizar la pre-
temporada a Cipolletti.
“La pretemporada fue muy dura, yo no estaba muy acostum-
brada y al principio me costó. Con los entrenamientos se
puede lograr más dinámica y los movimientos dentro de la
cancha, lo más complicado de obtener ya lo tengo, que es la
técnica".
Pero el hecho más significativo para Florencia fue recibir la
noticia por parte del director técnico, de que había quedado
en San Lorenzo para la temporada 2020.

brEVES dEl dEPOrtE zONal
MONtE buEy: SE COrrió El triatlóN

“ClarO quE PuEdO”
En una cálida jornada el pasado domingo se
desarrolló en Monte Buey la tradicional triatlón
“Claro que Puedo” que organiza anualmente
el Club Matienzo.
Desde las primeras horas de la mañana los
atletas se congregaron en el punto de largada
para disputar de la edición número 12 del
evento.
La actividad dio inicio en la pileta del club
donde los participantes completaron su rutina
en el agua para luego dar paso al ciclismo.
La actividad se cerró con pedestrismo.
Según las edades y el nivel de preparación
hubo distintas distancias.

llEGa la MaratóN 2020 a labOrdE
◘ El próximo 9 de febrero se correrá la
maratón denominada “Laborde 2020” por la
“Conciencia Ambiental”. La misma tendrá una
extensión de 5 y 10 kilómetros dependiendo
la categoría.
Finalizada la actividad deportiva y con entrada
libre y gratuita, se desarrollará en el Parque
Lineal un show de artistas locales, con la pre-
sentación de la Escuela de Folklore de la
Academia de Danzas del Festival Nacional
del Malambo y el espectáculo de gimnasia
rítmica del Club Recreativo de Laborde.

A ellos se le sumarán en la faz musical,
Carlos Altuna, Liquidados; Marcela Ferro y
Carlos Azcano.

◘ Organizado por Corredores del Parque, el venidero sá-
bado 15 de febrero, se cumplirá por un trazado urbano, el
Summer Night run prueba pedestre con recorridos de 5
y 10 kilómetros.
La partida está prevista para las 20:30 desde la Plaza 25 de
Mayo, frente al edificio municipal y la llegada al mismo lugar.
El recorrido abarca los lugares más significativos de la
ciudad, incluida la Reserva Natural Francisco Tau.
La acreditación para competir será en el hall del edificio mu-
nicipal a partir de las 16:00

bell Ville: Gran interés de atletas
por el Summer Night run 2020

Olimpo de laborde igua-
ló 1 a 1 de visitante

ante independiente de Pue-
blo italiano.
Para el local, abrió la cuenta
a los 29´ del arranque, David
Haseney, mientras que Mar-
cos Baez empató el encuentro
a los 33´ del complemento.
Por la misma zona, en la ciu-
dad de Laboulaye, Sporting
venció a Sarmiento de Pueblo
Italiano por 2 a 0 con goles
de  Principi y Márquez.
En dos presentaciones el

“Chucho” logró un triunfo y
un empate.
Con estos resultados, la zona
D tiene como líderes a Inde-
pendiente y Olimpo con 4 uni-
dades, Sportivo Laboulaye
con 3 y Sarmiento sin pun-
tos,

tOrNEO FEdEral aMatEurS
Los dos equipos de la Liga
Bellvillense que disputan el
Torneo Regional Federal Ama-
teur que organiza el Consejo
Federal de Fútbol se cruzaron

este domingo en la primera
fecha del certamen 2020. En
el estadio Ciudad de Bell ville
igualaron 1 a 1.
A los 39 minutos del segundo
tiempo Soriano marcó el 1 a
0 para el conjunto local, pero
pocos minutos después, a los
42, Iglesias anotó la igualdad
para el demonio de Leones.
Ninguno de los dos equipos
logró sentirse cómodo en el
juego, lo que fue determinante
para un espectáculo de bajo
vuelo futbolístico.



Sección AGROPECUARIA
NaCiONalES

baStErra rEPudió la quEMa dE uNa CaMiONEta dE uN diriGENtE rural

la fertilización aumentó 21% pero ‘aún
hay potencial de rinde por ganar’
La bolsa de Cereales de

buenos aires difundió
un nuevo informe con datos
tomados por el relevamiento
de tecnología agrícola apli-
cada (retaa), correspondien-
tes al ciclo 2018/19.
Según la entidad porteña, en

esa campaña aumentó 21 por
ciento el consumo total de fer-
tilizantes, debido a dos causas
fundamentales.
En primer lugar, la expansión

del área sembrada con gramí-
neas que traccionan fuerte-
mente la demanda de fertili-
zantes nitrogenados. En se-
gundo lugar, la campaña re-
portó aumentos de las dosis
de fertilización en dichos culti-
vos, especialmente de los fer-

tilizantes líquidos nitróneo más
azufre y urea”, indica el repor-
te.
Además, subraya que también

contribuyó al aumento de la
aplicación de nutrientes que
creció la cantidad de produc-
tores que incrementaron los
análisis de suelo.
Dosis
En el caso del nitrógeno, “ten-

dieron a aumentar durante las
últimas campañas”, asegura la
Retaa. Esto ocurrió en maíz,
trigo y cebada, que presentaron
las mayores dosis promedio.
“Sin embargo, aún se encuen-

tran por debajo de las dosis
para las cuales los cultivos
presentan respuesta a la ferti-
lización en kilogramo de grano

cosechado por kilogramo de
nutriente aplicado; es decir,
aún existe eficiencia agronó-
mica por cubrir y potencial de
rinde por ganar, aspectos clave
en relación al intento del cierre
de brechas productivas”, re-
marca la Retaa.
En relación al fósforo, la cam-

paña 2018/19 arrojó valores
de dosis muy similares en ge-
neral, en relación a las dos
campañas anteriores.
“En el caso de soja, si bien el

promedio ponderado por área
de soja total fue de nueve kilos
por hectárea, hubo diferencias
significativas para soja de pri-
mera y de segunda: 11 kilos y
5 kilos, respectivamente”, com-
pleta el informe.

El brexit podría abrir oportunidades para
exportar productos agropecuarios
Gran Bretaña dejó de formar parte de la Unión Europea.
Luego de varias discusiones en el parlamento, finalmente
llegó el día que este país dejará de ser parte de la comunidad. 
Hasta el momento, si Argentina quería comercializar algo
con este país debía ser parte de un acuerdo de la Unión Eu-
ropea. Pero esta salida permitirá Gran Bretaña realizar su
propios acuerdos comerciales.
En este sentido, el embajador del Reino Unido en Argentina,
Mark Kent, aseguró que esta situación puede generar nuevas
oportunidades. “El Brexit abre oportunidades, nosotros no
producimos vinos, aceite de oliva, y vamos a buscar una so-
lución, unos arreglos, que puedan solucionar tanto la economía
argentina como la nuestra”.
Además, aseguró que ya existe una nueva relación comercial
debido a que Gran Bretaña es el segundo mercado en
términos de importaciones de vino. En este sentido, agregó
que quieren ver más empresas argentinas invirtiendo en
Reino Unido y seguramente más firmas británicas en la Ar-
gentina.
En cuanto a las oportunidades, Kent comentó: “Hay una
nueva ventana de oportunidades de productos y servicios, en
ambos sentidos”. Además, sostuvo que tienen una relación
positiva con Alberto Fernández. “ hemos tenido varias reuniones
y vamos a seguir trabajando para fortalecer el vínculo”.

◘ desde el Ministerio de agricultura repu-
dieron de manera "contundente" el ataque
del que fue víctima juan Monín, presidente
de la Sociedad rural de Sachayoj: "Nos
solidarizamos con él y su familia", destacó
el ministro luis basterra en su cuenta de
twitter.

"Juan Monín estuvo presente en el Ministerio
en las últimas semanas junto a dirigentes del
NEA y NOA, quienes me manifestaron sus
propuestas”, agregó.
“El diálogo y la tolerancia son la base de la
Argentina de hoy. No hay lugar para la vio-
lencia", concluyó Basterra.



PrOduCtOrES autOCONVOCadOS SE MOVilizarON
EN rEClaMO dEl auMENtO dE laS rEtENCiONES

◘ Se reunieron en sede del Ministerio de desarrollo
Productivo, en la cual participaron miembros de la Co-
misión directiva de la Cámara argentina Fabricantes de
Maquinaria agrícola (CaFMa), de las Entidades regio-
nales y el presidente de adiMra, Orlando Castellani.
Fueron recibidos por el Secretario de la Pequeña y Mediana

Empresa y de los Emprendedores, Lic. Guillermo Merediz,
y por la Subsecretaria de Industria, Lic. Julieta Loustau,
junto a un grupo de funcionarios del área.
Durante el encuentro, CAFMA, expuso la importancia que

tiene la industria nacional de maquinaria agrícola en cuanto
a cantidad de empresas, su ubicación en el interior, la
cantidad de puestos de trabajo que contiene en forma
directa e indirecta y su capacidad exportadora.
Posteriormente se analizó una presentación de CAFMA

sobre los temas de coyuntura más urgentes como la nece-
sidad de definir el Producto Nacional y su componente na-
cional, reposición de las Líneas de Financiamiento de
Inversión Productiva, préstamos para Capital de Trabajo a
bajas tasas, Saldo Técnico de IvA y Plazo de Liquidación.
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EMPrESariaS

Productores de biodiesel y bioetanol se
reunieron con el ministro kulfas
Representantes de la

liga bioenergética de
Provincias argentinas, man-
tuvieron una reunión  en la
sede del ministerio de de-
sarrollo  Productivo, con el
titular de la cartera, Matías
kulfas,  para analizar la pro-
blemática que atraviesa al
sector.
Los representantes destaca-
ron, tras el encuentro que se
había solicitado en varias
oportunidades a las autorida-
des nacionales y fue la pri-
mera vez que el Estado na-
cional, después del encuentro,
asumió el compromiso de dar
una solución a la crisis de las
empresas Pyme productoras
de biodiesel y bioetanol.
Actualmente las plantas pro-

ductoras de biodiesel y bioe-
tanol se encuentren paraliza-
das, con personal suspendido
,y evaluando despidos de per-
sonal,  ante la falta de res-
puestas a la falta de actuali-
zación de los precios , acorde
a lo establecido por la ley
26093 que rige la producción
del sector que se destina al
corte de las naftas y el ga-
soil.
La no actualización de precios
llevó al sector a producir a
pérdidas, situación que se tor-
nó insostenible con las con-
secuencias por todos conoci-
das.
En Santa Fe y Córdoba es
donde se encuentran las plan-
tas más importantes, pero
también hay una gran activi-

dad en Santiago del Estero,
Buenos Aires, Tucumán y Sal-
ta.
La industria de los biocom-
bustibles es una actividad no
subsidiada y evitó importacio-
nes por más de u$s 27.000
millones de dólares en el pe-
riodo 2010 – 2019
Desde hace más de 10 años,
los Biocombustibles constituye
en una Política de Estado Na-
cional y Federal, que tiene,
como principal objetivo con-
tribuir a la sostenibilidad am-
biental, el desarrollo de las
economías regionales, la in-
dustrialización de la produc-
ción primaria en origen, la
sustitución de importaciones
y la diversificación de la matriz
energética.



Sección SALUD

EduCaCióN

ya se puede obtener el Certificado
Único de Salud
Desde el pasado 27 de

enero, se reciben tur-
nos en los hospitales y
centros de salud provin-
ciales para acceder al exa-
men de salud necesario
para obtener el certificado
único de salud (CuS), re-
querido para la inscripción
en centros educativos. Se
otorgarán 3000 turnos se-
manales, entre cuatro hos-
pitales provinciales de la
capital y 16 centros de
atención primaria de la sa-
lud (CaPS).
En el interior, los certificados
serán emitidos por los cen-
tros de salud municipales,
y en el caso de ser necesa-
rio, se harán derivaciones
a los hospitales regionales
de la Provincia.
Mediante la modalidad de
atención en los hospitales,

los niños y niñas podrán ac-
ceder en forma totalmente
gratuita y en una sola visita,
a completar un examen en
clínica médica, oftalmología,
odontología y nutrición; para
completar el certificado co-
rrespondiente. Para ello, se
deberá llevar sin excepción
la ficha médica expedida
por el centro educativo, el
carné de vacunas y el DNI.
El CUS es un requisito vi-
gente para nuevos ingresos

a los niveles inicial, primario,
secundario, superior y las
distintas modalidades en es-
tablecimientos educativos
públicos y privados adscritos
a la cartera educativa pro-
vincial, según resolución del
Ministerio de Salud de la
Provincia 106/13. Cabe acla-
rar que este examen lo pue-
de realizar cualquier médico
matriculado provincial, tanto
del sistema público como
privado.



SaludEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE ENERO 19

PrOViNCialES

la OMS declaró la emergencia de salud
internacional por el brote de coronavirus
La Organización Mundial

de la Salud (OMS) de-
claró este jueves que el brote
de coronavirus que comenzó
en China es una emergencia
de salud internacional.
Tedros Adhanom Ghebreye-

sus, director general de la
OMS, anunció la decisión tras
una reunión del comité de
emergencia de la entidad, en
medio de la evidencia de que
el virus se expandió a casi una
veintena de países.
Según el organismo interna-

cional, el virus “constituye una
emergencia para la salud pú-
blica internacional”. En tanto,
Ghebreyesus aseguró que esta
declaración no debe generar
desconfianza hacia China y re-
comienda no limitar los viajes
y el comercio por el brote.
El organismo internacional

describió la situación actual
como un “brote sin preceden-
tes”.
La Organización Mundial de

la Salud (OMS) declaró este
jueves que el brote de coro-
navirus que comenzó en China
es una emergencia de salud
internacional.
Tedros Adhanom Ghebreye-

sus, director general de la
OMS, anunció la decisión tras
una reunión del comité de
emergencia de la entidad, en
medio de la evidencia de que

el virus se expandió a casi una
veintena de países.
Según el organismo interna-

cional, el virus “constituye una
emergencia para la salud pú-
blica internacional”. En tanto,
Ghebreyesus aseguró que esta
declaración no debe generar
desconfianza hacia China y re-
comienda no limitar los viajes
y el comercio por el brote.
El organismo internacional

describió la situación actual
como un “brote sin preceden-
tes”.




